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Résumé : 

L'investissement direct étranger est d'une grande importance économique pour les 

pays d'accueil, la raison pour laquelle cherchent à le drainer en utilisant différents moyens. 

Mais l'investisseur étranger dans son arbitrage entre ces pays, choisit de s’implanter dans les 

régions où il peut maximiser ses revenus. Parmi les facteurs qui influent positivement la 

décision de l'investisseur étranger, on trouve la stabilité économique qui apparaît à travers 

deux grandes catégories d’indicateurs, à savoir: les indicateurs de performance internes (le 

taux de croissance du PIB, l'inflation et le budget de l’Etat) et les indicateurs de performance 

externe (la fluctuation du taux de change, l’état de la balance des paiements et la dette 

extérieure). 

Les flux d'IDE vers n'importe quel pays sont affectés par la stabilité économique, et 

cette dernière est affectée à son tour par un ensemble de facteurs, principalement les crises 

financières mondiales. La crise de la Grande Dépression de 1929 est l'une des crises les plus 

importantes de l'économie mondiale en raison des pertes subies par les différentes économies. 

La crise financière mondiale de 2008, qui a commencé avec le marché hypothécaire américain 

et s'est ensuite propagée au système financier américain et de là au monde entier. Les 

économies arabes ont été affectées par les répercussions de la crise à travers la plupart des 

indicateurs de performance économiques, mais l’ampleur de l’impact était étroitement en 
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relation avec le degré d'ouverture financière de ces pays. Cela s’est répercuté également de la 

même manière sur les flux d'IDE dans les États arabes. 

Mots-clés: crises financières, cycles économiques, investissements directs étrangers, 

économies arabes. 

 

Abstract: 

Foreign direct investment is of economic importance to the host countries, so it seeks 

to attract it using different means. However, the foreign investor in his preference among 

these countries is not welcome but invests in the place where his return is high. The decision 

of the foreign investor provides economic stability, which is shown by several indicators, 

divided into two main categories: internal performance indicators, which are the real rate of 

growth of GDP, inflation and public budget, external performance indicators, which are the 

exchange rate fluctuation and account balance The current foreign debt. 

FDI flows to any country are affected by economic stability, and the latter is affected 

by a combination of factors, foremost of which are global financial crises. The crisis of the 

Great Depression of 1929 is one of the most important crises in the global economy because 

of losses suffered by different economies. The global financial crisis of 2008, which began 

with the US mortgage market and then spread to the US financial system and from there to the 

global, followed. Arab economies of varying degrees of financial openness were affected by 

the repercussions of that crisis, including most of the indicators of economic performance in 

them, but the degree of influence in these countries were different and compatible with the 

degree of openness. The same trend has also been reflected in FDI inflows into Arab States. 

Keywords: financial crises, economic cycles, foreign direct investment, Arab economies. 

 

 

 

 

 

 

 

   


